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Casa dos Conselhos e Comissões 
“Augusto Ângelo Zanatta” Avenida 

Koeller, 260-Centro CEP: 25685-060- 

Petrópolis-RJ 

TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 
E-MAIL: casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

 

ATA março/2022 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 
 

Ata da Reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar de Petrópolis, realizada no dia 

28 de março de 2022, às 10 horas e 30 minutos, na 

“forma online”. 

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de março do ano de dois mil e vinte dois, às dez horas e trinta minutos, 1 

de forma online pela plataforma zoom, reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e 2 

Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação no D.O., 3 

com a presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti (UNIFASE), Adilson Santos 4 

(FIOCRUZ),  5 

Marco Aurelio (APERJ), Mauricio Soares (SDE), Darlene Ramos (SINERJ), Nicole Viana representando 6 

Viviane (GAAPE), Joana da Silva Costa (SME), Bruno Murtinho (FAMPE), Leonardo Ciuffo Faver 7 

(EMATER/RJ), Simone Ramos da Silva (Meio Ambiente), Rafael Esteves Dias (CEUXCO) e os ouvintes: 8 

Thiago Ezequiel (Casa dos Conselhos), Mariane (Movimento Correas Sustentável), Marcelo Xavier. 9 

1.Construção de casas populares no Caititu. Maurício relatou que o terreno foi doado para a prefeitura 10 

e que, havia projetos para a criação de um horto de plantas medicinais no local. Relatou as invasões 11 

consolidadas no terreno e evidenciou a área de cobertura vegetal que é muito grande no local, acredita ser 12 

um problema ambiental para qualquer construção. Mariane representante do Correas sustentável, relatou 13 

que no local é um manancial e que famílias dependem da água, e os laudos do ministério público 14 

evidencia que o terreno não é próprio para construção. Essas informações serão disponibilizadas para o 15 

conselho para avaliação. Thiago coordenador da casa dos conselhos, relatou os esforços que a prefeitura 16 

está fazendo para promover o aluguel social e a assistência para as famílias atingidas pela tragédia. Ainda 17 

citou a criação de um conselho municipal de prevenção de desastres naturais, assim como a criação de um 18 

fundo municipal. 2.Banco de alimentos - O coordenador da casa dos conselhos informa que já tem um 19 

projeto de hortas comunitárias e reaproveitamento integral dos alimentos, destaca a importância do banco 20 

de alimentos para Petrópolis, assim como hortas comunitárias e cozinha sociais. Foi citado pelo Maurício 21 

que há existência de vários projetos de forma isoladas em Petrópolis e que precisam ser fortalecidos. 22 

Mariane fala do projeto de criação do banco de alimentos que será implementado no Bonfim promovido 23 

pelo movimento Correas sustentável. Este projeto tem interesse da prefeitura, empreendimento 24 

Marambaia e da PUC Rio. Relatou sobre a horta do Bairro da Glória, “está caminhando super bem”. Já 25 

houve a primeira colheita de milho, assim como, mobilização para novos plantios. Segundo Mariane, não 26 

sabe informar como foi a distribuição nem para onde foram os alimentos colhidos e que a mobilização 27 

contou com dez pessoas do Correas sustentável e cinco da comunidade envolvidos neste projeto. O 28 

Correas sustentável tem buscado mobilizar a escola e moradores locais para o interesse na horta. O 29 

conselho irá cobrar do poder público o andamento das implementações desses projetos. Promoverá 30 
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encontros ampliados sobre bancos de alimentos e hortas comunitária. 3 - Câmara temática. 31 

Reestabelecer as câmaras 4 – Informes. Os alimentos retidos no horto de Itaipava já foram destinados 32 

para as escolas. O movimento de economia solidária solicitou reentrada no conselho. Irá encaminhar os 33 

documentos. Mudança de secretariado. O conselho aguarda respostas dos ofícios 03,04 e 06 de 2022, 34 

enviados ao poder público. Será realizada uma tentativa de agendamento de um encontro para discussão. 35 

Ofício 1 – reitera a urgência de um plano emergencial intersetorial de combate à fome e insegurança 36 

alimentar no município. Ofício 2 – expressa preocupação do conselho na distribuição de fórmulas infantil 37 

e fórmulas para dietoterapia especificas. Sem mais assuntos, a presidente agradeceu à presença de todos e 38 

deu por encerrada a sessão às 12h e 35min, da qual, para constar, eu Adilson Santos Oliveira Junior, Vice-39 

presidente do Conselho, lavrei e assinei a presente ata juntamente com a Senhora Presidente Talita Lelis 40 

Berti e demais conselheiros.  41 

 

Petrópolis, 28 de março de 2022 

 
 

                            
 

Talita Lelis Berti 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de Petrópolis 
 

 

 

 


